



Donau-Deutsche Landsmannschaft

Stadtkreisverband der Banater Schwaben aus Rumänien
und der Deutschen aus Jugoslawien und Ungarn in Frankenthal (Pfalz) e.V

Mitmachen bei der Festschrift zum 50. Strohhutfest – Ihre Vereinsgeschichte ist gefragt!

50 Jahre Strohhutfest, 50 Mal das „Fest der Feste“ mitfeiern, mitgestalten und miterleben zu dürfen ist eine große Ehre, welche sich die Donau-Deutsche Landsmannschaft e.V. Frankenthal, zukommen lassen darf.

Die Donau-Deutsche Landsmannschaft ist seit dem Jahr 1976 auf dem Strohhutfest vertreten.

Seit diesem Zeitpunkt hat die Donau-Deutsche Landsmannschaft auf dem Strohhutfest **Langosch**, **Strudel** und **Bogatschen** gebacken. Der Langosch, eine donau-schwäbische Spezialität, ist auch heute noch auf dem Strohhutfest sehr beliebt. Das Herstellen und Backen des Teiges erfordert großen handwerklichen Aufwand und Können. Unsere Zeitzeugen, Frau Hock und Herr Reisinger, die unermüdlich früher aktiv dabei waren, können dies bestätigen.

Die hohe Anzahl der Besucher an unserem Stand lässt uns mit Stolz die Arbeit weiterführen. Daher wurde eigens zum Langosch backen ein geeigneter Anhänger umgebaut.



Vorbereitungen fürs Strohhutfest

Der „Langosch-Wagen“



Donaudeutsche Landsmannschaft

Stadtkreisverband der Banater Schwaben aus Rumänien
und der Deutschen aus Jugoslawien und Ungarn in Frankenthal (Pfalz) e.V

Kurzbericht zum Langosch backen: Anfangs wurde der Teig noch von Hand geknetet und im Bräter in viel Öl gebacken. Die Arbeitsbedingungen haben sich mittlerweile verbessert und der Bräter ist einer großen Bratpfanne gewichen. Auch haben wir uns mehr und mehr automatisiert; der Teig wird nun mit einer Knetmaschine vorbereitet. Alles andere wird auch heute noch von Hand gefertigt.

Kleiner Vergleich von Verbrauch und Preis: In den Anfangsjahren kneteten die Frauen über die Dauer des Strohhutfestes (4 Tage) etwa 50 kg Mehl. Der Langosch kostete damals 50 Pfenning/Stück. Heute verwenden wir in demselben Zeitraum ca. 350 kg Mehl. Der Langosch kostet heute 2,50 € - 3,00 € /Stück.



Langosch backen in den Anfangsjahren



Langosch backen im Jahr 2023

Des Weiteren bietet die Donaudeutsche Landsmannschaft auch deftige Speisen an, wie **Steak** mit Beilagen und die mittlerweile auch sehr beliebten und bekannten „**Mi-ci**“ (ähnlich Cevapici).

Zu guter Letzt darf ein großer Getränkeausschank nicht fehlen. Die Donaudeutsche Landsmannschaft bietet ihren Gästen sowohl **alkoholfreie** als auch **alkoholische Getränke** an.

Für das leibliche Wohl ist somit bestens gesorgt. Dank großflächiger Sitzgelegenheit können sich viele Besucher an unserem Stand gemütlich niederlassen und die Strohhutfest-Atmosphäre Nähe der Rathaus-Bühne genießen.



Donau-Deutsche Landsmannschaft

Stadtkreisverband der Banater Schwaben aus Rumänien
und der Deutschen aus Jugoslawien und Ungarn in Frankenthal (Pfalz) e.V

Die Donau-Deutsche Landsmannschaft war stets auch mit einem **kulturellen Programm** auf dem Strohhutfest dabei. Auf der Rathaus-Bühne wurden bis 2019 am Strohhutfest-Sonntag-Vormittag in donauschwäbischer Tracht **Volkstänze** präsentiert, sowohl von der Kinder-Trachtengruppe, als auch von der Erwachsenen-Trachtengruppe.



Kinder- und Erwachsenen-Trachtengruppe vor dem Strohhutfest-Auftritt 2007



Auftritt der Kinder-Trachtengruppe und Erwachsenen-Trachtengruppe im Jahr 2009



Donau-Deutsche Landsmannschaft

Stadtkreisverband der Banater Schwaben aus Rumänien
und der Deutschen aus Jugoslawien und Ungarn in Frankenthal (Pfalz) e.V

Bis zum Jahr 2019 ist - nach der Sonntags-Messe - der Singkreis unseres Vereins aufgetreten und hat einige altbekannte kulturelle **Lieder** dargeboten.



Singkreis der Donau-Deutschen Landsmannschaft

Seit 2022 treten am Strohhutfest-Sonntag-Vormittag „Die Gaudi Band“ – die Hausmusikanten der Donau-Deutschen Landsmannschaft - auf und sorgt für gute Stimmung und präsentiert bekannte schöne Stimmungslieder, an denen sich ein breites Publikum erfreuen kann.



„Die Gaudis“ im Jahr 2023



Donau-Deutsche Landsmannschaft

Stadtkreisverband der Banater Schwaben aus Rumänien
und der Deutschen aus Jugoslawien und Ungarn in Frankenthal (Pfalz) e.V

Die Musikkapelle „Pfalzklang“ umrahmt ebenfalls alljährlich das kulturelle Programm mit ihrem breiten Repertoire an Blasmusik. Die Auftritte finden regelmäßig am Strohhutfest-Sonntag-Nachmittag statt.



Musikkapelle „Pfalzklang“

Wir - der Vorstand, die Mitglieder und aktiven Helfer der Donau-Deutschen Landsmannschaft - wünschen der Stadt Frankenthal noch viele schöne und erfolgreiche Strohhutfeste, mit vielen Besuchern aus Nah und Fern und freuen uns, auch weiterhin dabei zu sein.

Und nun noch ein Foto von unserer 34. Miss Strohhut des Jahres 2009, Domenica Lenczyk, mit Johann Schmaltz, Vorstandsvorsitzender der Donau-Deutschen Landsmannschaft e.V. Frankenthal.

